

Editor
y Admor.
L. Cartín G.
Oficina
Avenida 2a. Este
100 m. al Sur del
Banco de Costa Rica
Teléfono 438
Apartado 111

CORREO NACIONAL

Suscripción
mensual
¢ 2.00
Número
suelto
10 céntms.

Diario de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE NOVIEMBRE DE 1925

Núm. 2115

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Mendigo que resulta ser capitalista

Avila.—El Gobernador ha resuelto expulsar al mendigo Cartolomé Blanco.

El Gobernador había pedido informes sobre el mendigo Orense y las autoridades le contestaron que el mendigo era un capitalista que poseía alrededor de seis mil duros. El administrador judicial llegado a Avila, se llevó consigo al mendigo, quien comprendiendo la inutilidad de seguir fingiendo, se vistió elegantemente antes de abandonar este lugar.

Jura de Cadetes

Toledo.—Se ha celebrado la Jura de 690 cadetes de infantería con asistencia del general Primo de Rivera. El general visitó luego el colegio de huérfanos del arma de infantería y pronunció un discurso encareciendo la indisoluble unión del ejército, afirmando que la infantería es el baluarte de España. El Alcalde le hizo entrega de un mensaje en que le pide se establezca en Toledo en vez de Zaragoza la Academia General Militar.

La fiesta del ahorro

Madrid.—La fiesta del Ahorro iniciada en el Congreso Internacional de Milán, se ha celebrado en el Monte de Piedad, al mismo tiempo que en otros 26 distintos países.

Presidieron el acto el Alcalde municipal, el presidente de

la Cámara de Comercio y las autoridades locales.

Wenceslao Delgado, funcionario de la caja postal, pronunció un elocuente discurso haciendo resaltar la importancia del ahorro en la vida de los pueblos. Habló después anunciando que en breve por relación internacional los emigrados españoles e italianos en América podrán imponer sus ahorros en las ciudades en que vivan en aquel continente y origen. Se repartieron numerosas cartillas del Monte de Piedad, entre los escolares.

Contra tabaco falseado

Nueva York.—(United Press).—La campaña de la Liga Americana en pro del comercio honrado y otras organizaciones contra las marcas de tabaco confusas, recibió nuevo ímpetu cuando la persecución contra E. A. Kline and Company, manufactureros del tabaco «Medalist» fue suspendida después que la campaña había aceptado el suspender los anuncios de los tabacos diciendo que «eran hechos en la Habana».

Los huesos de Francisco II

Nápoles.—Los huesos de Francisco II, último rey de las Dos Sicilias que primero fueron colocadas en la Catedral de Arco y después trasladadas a Trento como resultado del bombardeo de Arco por los italianos, durante la guerra, serán enterrados en una capilla especial de la Iglesia de Santa Clara aquí. Ya hay varios otros príncipes

y reinas de la familia Borbón, enterrados en Santa Clara.

Victoria republicana

Atenas.—Los republicanos de Venizelos resultaron victoriosos en las elecciones municipales y comunales en Atenas y el Pirineo. Los comunistas inesperadamente ganaron la elección en Salónica y otras regiones de Grecia, obteniendo los contrarios de Venizelos pequeñas mayorías en ellas, contra los republicanos de Venizelos.

Dos príncipes nipones en New York

New York.—Sus altezas reales el Príncipe y la Princesa Asaka del Japón llegaron a New York procedentes de París. Se hospedan en el Waldorf Astorias. Los dos Príncipes manifestaron su satisfacción por la amistosa recepción americana.

La cuna de la humanidad

San Francisco.—Roy Chapman Andrews, líder de la tercera expedición del Museo Americano de Historia Natural al Asia declaró que se habían hecho grandes descubrimientos en el desierto de Mongolia, al regresar del Asia Central, entre otros el descubrimiento de dos culturas en la edad de piedra y una prueba de la cultura de la era neolítica. Una cultura palaeolítica que corresponde a la aziliana de Europa pero

probablemente dos veces más antigua se ha descubierto. Esta era la raza que vivía en las dunas de arena.

Comentarios ingleses

Londres.—El «Daily Telegraph» publica un despacho de su corresponsal en Tánger concebido en estos términos: «España tiene excelentes razones para regocijarse por la captura de Axdir, pero las afirmaciones publicadas por la prensa de Madrid al efecto de que la guerra marroquí está virtualmente terminada, parecen algún tanto injustificadas dada la situación actual. Indudablemente la pérdida de Axdir ha sido un rudo golpe para Abd-el-Krim y sus secuaces, en tanto que gracias a la ofensiva francesa se han reconquistado varias posiciones en la zona francesa, logrando el apoyo de algunas tribus que seguían al caudillo rifeño y cuya deserción debilita las huestes rebeldes, todo lo cual hace que Abd-el-Krim no sea hoy en día el peligro que fuera hace algunos meses. Sin embargo todavía tiene el concurso de aquellas tribus rifeñas que siempre se han manifestado predispuestas a la revuelta. Es posible que no sea popular entre ellas, pero le siguen obedeciendo y probablemente lo creen el instrumento destinado a libertar a su tierra del dominio europeo.

Detective procesado

New York.—Noel C. Scaffa,

detective privado, se ha convertido en el «hombre misterioso» que puede tener la clave de varios robos. Scaffa fué arrestado y se le impuso fianza de \$10,000 acusado de ocultar un crimen en relación con el robo de \$683,000 en joyas a Mrs. Jessie Woolworth Donahue en el Hotel Plaza a principios de mes.

Lluvia de condecoraciones

Madrid.—Se ha firmado un Real Decreto concediendo la Gran Cruz del Mérito Militar con definitivo blanco al Subsecretario de la Aeronáutica francesa Mr. Laurent.

En los campos de Africa continúan los Generales Saro y Despujols.

Se ha concedido la Medalla de los Sufrimientos por la Patria, siendo pensionada a los caídos de la kábila de Beni-Zayet, Ben-Hamed, Ben Fieb y Soliman el Jatavi, proponiendo la concesión de la misma medalla con pensión a un general, nueve jefes y diecisiete oficiales.

Las propiedades en México

Washington, (United Press).—La posibilidad que nuevas restricciones se impongan a los extranjeros que tienen propiedades en México ha causado aprehensión aquí. Los detalles de la adición del Artículo 27 a la constitución mexicana, que se ha enviado al Senado por el Presidente Ca-

lles se recibieron hoy aquí. Esta regulación establece que los extranjeros que tengan propiedades o posean intereses deben acordar ante el departamento de estado en México que ellos deben ser considerados como mexicanos respecto a tales propiedades, pero que como extranjeros deseen participar en empresas mexicanas, no tienen privilegio de pedir al gobierno protección de sus derechos.

Alemanes militaristas

Verona.—Cien mil jóvenes alemanes completamente equipados para la guerra, realizaron maniobras militares en el Tyrol, este verano según informan el general Nraziani, comandante de la milicia de la cuarta zona. Hizo la declaración en un testimonio en el juicio de un estudiante alemán llamado Conrad, que fué sentenciado a 13 meses de prisión por hacer manifestaciones ofensivas aca e dear Nraziani.

Abd-Krim desconfiado

Tetuan.—Soliman el Jatavi ha recibido informes en los cuales se asegura que Abd-es Krim se manifiesta desconfiado, pues mira decrecer su poderío recurriendo a soborno habiendo abandonado otros métodos energéticos.

Abd-el-Krim en su desconfianza no se ha sentido seguro en Targuist y se ha trasladado a una casa situada en las estribaciones de Yebel Hamman,

Los empleados de la Gobernación perderán el auxilio municipal en 1926

Una mala noticia: el municipio al hacer su nuevo presupuesto acordó quitarles el sobresueldo municipal a los empleados de la Gobernación, a cada uno de los cuales se les daban 20 colones—por quincena.—La medida que mucho sentimos es completamente radical.

La instalación de Juntas Auxiliares

En el curso de la semana entrante se hará la instalación de las Juntas Electorales Auxiliares, de acuerdo con la ley de Elecciones. Con tal en las Juntas Principales se nombrarán extraordinariamente.

Un perro malherido y moribundo se sitúa en el Mercado

Instamos a la Sanidad para que haga retirar un perro viejo que se sitúa en el mercado en el ángulo S.E. Parece que ese cán está ya cargado de años y sufrimientos, por lo que parece conveniente que los dueños lo retiren de la casa y no lo estén haciendo espectáculo en el mer-

Aplaudida labor en New York, de un Comité Católico

La Comisión de Pruebas del Estado de New York, ha anunciado públicamente la organización del Bureau Católico de Caridad por Edwin J. Cooley, ex-jefe de probación del Tribunal de Magistrados, agregando: «No es exageración alguna manifestar que los mejores trabajos de prueba para los delincuentes adultos en los Estados Unidos son los que se efectúan por este bureau».

El informe indica que el programa de eficiencia del Cardenal Hayes ha sido un éxito. El Cardenal Hayes ha dedicado al Tribunal de Sesiones Generales todos los fondos necesarios para los trabajos aprobatorios.

Mr. Cooley hablando de la obra de su bureau, dijo:

«Buscamos la supresión y prevención del crimen. Nos hemos declarado a favor del cumplimiento de la ley y una mayor rapidez y eficiencia en los procesos criminales. Deseamos un tratamiento más efectivo, más drástico si se desea, de todos los criminales conocidos. Sin embargo, no nos suscribimos a la antigua teoría que trata igual a todos los criminales y con la mayor severidad posible, es el modo de lograr esos objetos. «Sostenemos que solo me-

dianté el trato de selección e individual puede hacerse justicia, y convertirse, si es posible, al delincuente. A los que tenemos bajo prueba se les trata inteligentemente y científicamente de acuerdo con métodos estudiados de desarrollo espiritual, familia, salud, educación, ahorro, recreo, empleo y la anticipación del futuro. Los oficiales de la probación en sí son todos hombres y mujeres jóvenes graduados de universidades a quienes se les prepara especialmente para ese trabajo.

«A los que están bajo prueba no se les consiente», declaró enfáticamente Mr. Cooley, «porque los proponentes de los métodos sanos y progresivos para el trato de los criminales no sostienen ninguna doctrina de defensa especial para los criminales. A los que están a prueba, por lo tanto, se les somete a la más estricta vigilancia, exigiéndoseles que se presenten cada semana o con más frecuencia aún, ante el Bureau de Probación mientras que los oficiales visitan sus hogares y lugares en que se emplean, dos veces al mes.

También se obtienen devoluciones de unos 25,000 dólares al año de los que están a prueba.»

Obituario

Da. María de Van der Laet

Vaya nuestra frase cariñosa y sentida para consolar a un excelente amigo y ameritado caballero como lo es don Julio Van Der Laet, quien ahora llora la partida de su señora, junto con sus hijos.

Fué doña María una dama toda modestia, toda piedad, que cumplía fielmente con sus deberes de católica y que era el tipo de la madre buena, de la culta señora que rodeaba de alegría y de virtud su hogar.

Dios la ha llamado a su seno después de haber sido aquí dechado y de haber formado un hogar donde el blasón ha sido Dios y trabajo.

Lloramos con don Julio y sus hijos y nietos a la buena dama y esperamos que Dios la haya llevado al Cielo como premio a sus merecimientos. Y reciba nuestro amigo el señor Van der Laet la expresión de condolencia que le ofrecemos desde aquí.

El entierro de la señora de Van der Laet fué prueba del palpable aprecio que se le tributaba y su desaparición es llorada por la colonia belga y por toda la sociedad josefina.

Próxima manifestación reformista en Limón

El Partido Reformista prepara para fecha próxima una manifestación en Limón, a la cual serán convidados importantes miembros de ese Partido en esta capital y su Jefe, General Volio.

Temporal en el Pacífico Naufragio en la Boca de Río Naranjo Pereció la «Monte Líbano»

En el Pacífico la mar ha estado picada. Una expedición de madereros salió para Quepos, pequeños islotes situados frente a la Boca del Río Naranjo. Trabajo les costó arribar a la propia playa. Llegaron en la Santa Rosa.

Al día siguiente arribaron con enormes dificultades los barquitos de gasolina Monte Líbano y Vedrines del empresario don Miguel Gómez. El objeto era remolcar varias balsas de madera cortadas en terrenos de don Fabio Calvo.

El tiempo continuó malo. Los víveres eran pocos para una cuadrilla de 12 peones y se determinó salir.

Los dos barquitos se hicieron a la marcha, y cosa rara, los tripulantes tenían presagios de una catástrofe.

Al salir de la boca del Río

Naranjo la Monte Líbano con un viraje terrible que le imprimió una terrible ola, dió con el fondo, mientras que su compañera la Vedrines sin querer le dió un tumbó que le rompió el casco.

El señor Gómez iba en la Vedrines, pero el temporal le impedía prestar auxilio a su gente.

En medio de la desesperación llegó a Puntarenas, donde apenas répuesto del tremendo susto y después de algunos días de abstinencia, dispuso enviar auxilios inmediatos a la gente que estaba en Naranjo.

Nos alegramos de que el señor Gómez se haya salvado y ojalá haya ocurrido lo mismo con su gente.

Vida Social

Vino de Coronado el Director de Escuelas don José Angel Zúñiga.

—Para Heredia partió la señorita Dora Zúñiga.

—Para Orotina sale hoy el diputado don Jorge Volio.

—Regresó a Puntarenas don Luis Vargas Castro.

—Procedente de Limón se halla aquí don Marco Tulio Sáenz.

—El Lic. don Juan Felipe Picado se dirige hoy a Coronado.

Palabra Divina

Domingo XXIV después de Pentecostés

"En aquel tiempo, Jesús propuso a la muchedumbre que le seguía esta parábola: Semejante es el reino de los cielos a un grano de mostaza que tomó un hombre y lo sembró en su campo. Este grano es verdaderamente el menor de todas las simientes; pero después que crece, es mayor que todas las legumbres, y se hace árbol, de modo que las aves del cielo vienen y se posan en sus ramas. Les dijo también otra parábola: Semejante es el reino de los cielos a la leadura que toma una mujer y la mete en tres medidas de harina hasta que todo queda fermentado. Jesús dijo al pueblo todas estas cosas en parábolas, y no les hablaba sin parábolas, para que se cumpliera lo que había dicho el profeta: *Abriremos mi boca para decir parábolas; publicaré cosas que han estado ocultas desde la creación del mundo.*"

(San Mateo Cap. XIII, v. 31 a 36)

CONSIDERACION

La Iglesia, que no fué en un principio más que un número pequeño de hombres sencillos y aun rudos, unidos a Jesucristo, se ha elevado luego sobre todas las falsas religiones con gran rapidez y a pesar de la extensión y antigüedad del paganismo. Esta prosperidad y engrandecimiento hizo entender el Salvador en estas parábolas, acomodándose al alcance de sus oyentes por medio de este lenguaje figurado, tan común a las gentes que lo rodeaban.

Sección de la "Liga de Acción Social"

Lecturas

El celo desplegado por esta sección en el sentido «Lecturas» continúa cada día con creciente interés; lo dicen claro las tres Bibliotecas Católicas que hay funcionando en la capital: La de la Dolorosa, la del Apostolado de la Oración frente al Sagrario y la de la Liga de Acción Social en la Merced.

Però la lucha contra los malos libros nos hace falta lo principal y es unaley que ponga a raya el abuso de los libreros que ya se han convertido en flagelo contra la moral de la juventud.

¿Qué costaría nombrar un censor de libros y poner de acuerdo los padres de familia y la policía, y al librero que se le averigüe que ha vendido uno de esos libros a menores que pague una multa de 50 colones? Luego a las novelas escritas por Vargas Vila y compañeros por estilo gravarles un impuesto porej: 10 colones cada obra? Creo que sería suficiente medida para evitar tanto mal.

En segundo lugar hemos tropezado con los mismos padres de familia y vean en qué forma. El mes pasado se dió aviso en algunos colegios para que los niños que encuentren a su paso libros escritos por ciertos autores los entreguen a esta sección de la Liga y en cambio se les daría como premio un libro de cuentos o un libro religioso, pero la mayor parte de los niños dicen que ellos con gusto los traerían; però que sus padres se oponen, no los quieren dar y se enfadan.!

Al oír esto siente uno frío en el corazón.

La juventud por lo general quiere avanzar, pero se lo estorba el fanatismo de los viejos rutinarios. En el caso presente Dumas, Tostoi, Trigo, Vargas Vila seguirán figurando en sus anaqueles aunque el Diabolo se lleve el fruto de sus trabajos que representa el porvenir moral de sus hijos.

La semana pasada se presentó a esta secretaría una niña de 13 años y nos trajo un «Almanaque Amor». Es una

obrita tan inmoral que debería titularse «Almanaque Horror».

A la niña se le dió en cambio un libro de cuentos.

Después se presentó otra menor con dos libros, uno «La Dama de las Camelias» de Dumas hijo y «Los dramas del Adulterio» de Javier de Montepín.

¡Que tal... semejantes novelas en manos de niñas!

También se le obsequió en cambio otro libro de cuentos

Así mismo avisamos a las personas interesadas, que hemos recibido: Tres tomos de «Los Misterios de París» por Eugenio Sué, novelista que figura entre los autores malos.

Y dos libros malos titulados «Psicología de las Religiones» y «Manual de Historia Antigua del Cristianismo».

Ya pueden suponer los lectores lo difícil de la tarea que nos hemos impuesto luchando contra viento y marea y convirtiéndonos en algo así como el Mago de la Lámpara [Maravillosa, que cambiaba lámparas nuevas por viejas con el fin de encontrar así la verdadera lámpara de Aladino que daba la clave para encontrar la puerta de los tesoros; nosotros cambiamos libros nuevos por viejos para arrancar de manos inocentes los autores que les dan la clave para encontrar la puerta de la perdición.

Para concluir va un ejemplo. Refiero la Estrella de Panamá, que en Colón una pareja de enamorados leyó una obra de Vargas Vila. Entre otras sandeces decía que esta vida no era vida digna de vivir, que lo mejor que se podía hacer era quitársela.

Aquellos se sugestionaron con esa lectura y decidieron poner fin a sus días.

En efecto; los encontraron muertos, teniendo a un lado el libro de Vargas Vila y un papel escrito diciendo que se habían quitado la vida porque según Vargas Vila no valía la pena de vivir.

Rosa Quirós P.

Secretaria del Directorio de Lecturas.

Cartas de Europa

Los Reyes vuelven

(Especial para EL CORREO NACIONAL)

Comentando de sobremesa acerca de la significación de esta ciudad de Bayona en la historia y destinos de España, la presencia de un viajero a quien se dirigen todas las miradas nos interrumpe, para participar de la curiosidad general.

Quién es él, qué tiene de distinto de los demás turistas, casi todos americanos, que invaden el gran comedor? Es el Conde Apponyi, de Hungría, el consejero íntimo de la ex-emperatriz de Austria, que pasa a los Pirineos a visitar a Zita.

Entonces me entero de que no muy lejos está el castillo de Loquiéto, en el país montañoso de los vascos, en donde se asila la viuda del último de los emperadores de Austria Hungría. Y la conversación, abandonando temas de épocas remotas, se anima en seguida al rededor de la romántica castellana desposeída de poder y riquezas en la conmoción universal, a quien le toca hoy cargar con el sino adverso perseguidor de la casa de los Hapsburgos.

La pobreza no es la única de las aflicciones caídas sobre aquella dama de un temple superior al de su infortunado consorte, a quien dos veces logró comprometer en aventuras de restauración, de rápido y adverso desenlace. La pobreza puede vencerla en los tiempos modernos una mujer que tiene un nombre y una fama que capitalizar. Uno de los yanquis presentes asegura, a propósito, que la ex-emperatriz acaba de aceptar una propuesta de Hollywood para presentarse en la pantalla cinematográfica. La primera de las películas en que debe figurar tendrá por fundamento sucesos históricos de la familia de los Hapsburgos. Natu-

ralmente, será preciso filmar la mayor parte de las escenas en Austria, y ya se ha hecho la solicitud al gobierno de aquel país para obtener el permiso necesario; la república austriaca no parece haber puesto serios inconvenientes para que la fugitiva dama vuelva al escenario de sus días de gloria, con tal propósito, enteramente comercial.

La interesante Zita, madre de ocho hijos a cuya educación atiende personalmente en la actualidad, no tendrá en adelante que depender de la generosidad del soberano español y de los aristócratas de Austria Hungría, ni de la solicitud de los padres jesuitas para poder sostenerse en su modesto retiro. Hollywood de muy liberales dividiendos, dignos de un príncipe real, y se concibe que el mismo orgullo que pareciera retraer a la ex-emperatriz de la humillación de trabajar, le impulse a aceptar el contrato por no depender más de la caridad, no siempre inexhausta, de amigos y partidarios.

No sería de censurar que la ex-emperatriz persiga el medio de facilitar a su hijo, el príncipe Otto, una esmerada educación compatible con al logro de la esperanza jamás abandonada: de que vuelvan los Hapsburgos a sentarse en el trono de la monarquía dual. Hollywood será para la emperatriz en adelante *holy wood* (bosque santo), plantado por la providencia, benigna a los ruegos de la piadosa dama que consagra a la oración las horas que le deja libre en la soledad de su retiro de Loquiéto, el cuidado de sus ocho hijos.

Dios ha oído su ruego: Su Majestad Apostólica tendrá un trono. . .

Pablo Guardiola

Bayonne, octubre de 1925.

Vida Política

Reformismo

La reunión última fue al aire libre en la plaza Carrillo. El candidato Sr. Volio dió cuenta de su actuación en las provincias de Puntarenas y Guanacaste. En esta última irá de primero en la lista.

Excursión a Orotina

A las 7½ de hoy sale un tren rápido para la ciudad de Orotina llevando a los adeptos del Sr. Volio. Ayer la venta de tiquetes fue extraordinaria.

El viaje solo costará 3 colones ida y vuelta. Cuatro oradores están listos para hablar en la plaza pública.

Candidatura Saborío

Afirman algunas personas de Alajuela que el Licdo. Saborío si pegara con su candidatura independiente, pero no así Rojas Corrales quien va de segundo.

Ambos grupos siguen llamándose Partido Agrícola.

Hoy el saborismo hará un

gran esfuerzo en toda la provincia.

Elogios a Yglesias

Uno de los discursos echan-distas del viernes fue una hermosa loa al Presidente Yglesias. Nadie esperaba ese número, pues no se trataba de campañas del civilismo. Por suerte hubo reverencia y aplausos para el que fue enérgico estadista.

Jimenismo

Ayer salió una lujosa calbalgata para San Marcos y Villa Santa María. Iba presidida por don Carlos María Jiménez. Muchos vecinos de aquella localidad vendrán a encontrar a los enviados hasta San Pablo. El periodista don Francisco María Núñez iba en la comisión.

Fracasará Laporace

Algunos informes de Grecia y Poás, nos dicen que no será posible que triunfe el candidato don Luis Laporace quien es agrícola, pero que ha estado trabajando independientemente.

Traslado del CORREO NACIONAL

Avisamos a nuestros agentes, suscriptores y anunciantes que la oficina de este diario y taller donde se edita, se trasladarán dentro de tres o cuatro días al antiguo local que ocupó La Verdad, 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

Allí, como siempre, estaremos a las órdenes de nuestros favorecedores.

El Presbítero don Clodoveo Hidalgo va a la Diócesis de Alajuela

Un nuevo nombramiento muy acertado, anotamos hoy. El Presb. don Clodoveo Hidalgo, recientemente llegado de Roma pasará a recibir a la parroquia central de Alajuela donde Monseñor Monestel le ha señalado un puesto. Hemos de felicitarlo por el nombramiento deseándole éxito en sus labores sacerdotales que de seguro serán muy estimadas por la sociedad de Alajuela.

Será un colaborador inmediato del Padre don Jafet Jiménez.

PROGRAMA

de la música que ejecutará la Banda Militar el domingo en la Misa y Recreo en el Parque Central

- MISA DE TROPA
- 1º. Palmasy Laureles, Obertura. Langlois.
- 2º. Célebre Serenata. Tose-lli.
- RECREO
- 1º. Marcha Lorena. Gane.
- 2º. Princesa Encantada, Obertura. Langlois.
- 3º. Célebre Serenata, Tose-lli.
- 4º. Temas de Opeta. Tobani.
- 5º. Noches en el bosque, Fox, de Bozi.

el Director, Roberto Cantillano

A todos los agentes del Correo Nacional que aún no nos han hecho el envío del valor de las suscripciones del mes de octubre, suplicámole hacerlo cuanto antes para cerrar nuestros libros.

ADRIANO ARIE

El Coronel Sáenz ha sido operado

Mucho hemos deplorado el mal estado de salud del Coronel don Andrés Sáenz quien por fin tuvo que someterse a un tratamiento quirúrgico.

Hace tres días fué operado en la celebrada clínica del Dr. don Mariano Figueres. Por su feliz restablecimiento hacemos votos.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Se levanta una investigación en la Uruca

Al Sr. Gobernador Esquivel escribió a don Felipe J. Alvarado activo gerente de la Compañía Nacional de Electricidad para que investigue quien es el autor del daño producido en la línea generada que atraviesa el distrito de Uruca.

Un alambre de cobre fué arrojado sobre los primarios cruzados en tal forma haciendo un circuito corto, dañando los dinamos de San Antonio. El grave mal causó algunas interrupciones y gran molestia a la Empresa.

Haes pocos meses el Sr. Secretario de Hacienda emitió órdenes especiales a las guardias para que vigilaran conducciones eléctricas.

No bote su dinero

En tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipa.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y para varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmarens y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño esquin noroeste del mercado, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, C. R. Teléfono No. 40

Compro juego comedor Macabeo Vargas

Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania

Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 11 a 12 a.m. y de 2 a 4 p.m. TELEFONO: DE DIA 1023 — TELEFONO: DE NOCHE 1141

El movimiento de propaganda

Salieron hoy para Dota y pueblos del Sur don Carlos María Jiménez y don Paco Núñez.

—El licenciado Echandi ya regresó de su finca en Juan Viñas donde fué a tomarse un descanso para sus áridas labores profesionales y políticas.

—Para Puriscal por parte del echandismo y en propaganda salió el diputado don Carlos Díaz.

—Terminó su propaganda

y regresó ayer al Congreso el Presidente Cortés.

—Don Aurelio Salazar de filiación reformista estuvo en gira política en la ciudad de Orotina.

—En San Ignacio hay tres candidaturas de diputados: la del presbítero don Rubén García, la de don Jorge Zeledón Castro y la de don Manuel Marín.

Pleito a media noche por insultos a España

Hace tres noches, como a la una de la mañana, hubo una seria querrela cerca del Parque Central. Un empresario de autos de origen jamaicano hizo graves cargos a otro, y de paso dirigió insultos a España. En sus alusiones también ofendió a un joven Córdoba haciéndole molestias por la actuación de don José Manuel Córdova dentro de la comisión de Vías Públicas.

De las palabras pasaron a

los hechos, y la 2ª avenida sirvió de ring para el pugilato. Después de varios rounds, diose el fallo, llevándose a los contendientes a la Segunda Estación de Policía. Allí casi no los dejan salir, pero al fin y al cabo, dejaron haberes y fueron puestos en libertad.

Las infracciones solo fueron a la policía y no al tráfico.

Conviene que los señores choferes sean más medidos y que no provoquen estos casos.

BRASIL

Mañana es la fecha nacional de la más grande república del Sur, el Brasil.

Pueblo de sangre lusitana establecido sobre enormes pampas donde corre orgulloso el soberano de los ríos, el Brasil ha surgido a la vida de los pueblos con potencia, con enorme cultura y desarrolla su vida en medio de amplísima paz.

Su suelo, tan grande que limita con todas las nacionalidades del Sur, menos con Chile) posee todas las riquezas del globo, todos los climas y todos los productos, dando altísimas cifras para la exportación, de las cuales la primera es la del café.

Pueblo hermano y amigo del

nuestro, los Estados Unidos del Brasil son el émulo de los del Norte y forman junto con la Argentina y Chile, el tríviro más potente de la América Meridional.

Su suelo aún inexplorado dada su magnitud geográfica es el campo de estudio fecundo y amplísimo de los naturalistas.

Nosotros nos descubrimos reverentes ante su pabellón de esmeraldas y desde aquí hacemos votos por el engrandecimiento del gran país cuyos límites son tan extensos, que refiriéndose a ellos cabría repetir la frase de Felipe II.

Accidente

Ayer en la mañana fué víctima de un accidente el joven don Aurelio Rodríguez quien conduciendo en un carretón dos quintales de zinc, le cayeron en una de las piernas, ocasionándole un serio golpe. Lamentamos el accidente.

La aparición de la "Guía Comercial"

Muy adelantada va la redacción de la "Guía Comercial" que aparecerá en breve bajo la dirección de don Manuel Saavedra, ilustrada y patrocinada por la Cámara de Comercio.

Cartago al día

Reunión Nicolasa

El tercer domingo del corriente tendrá efecto una reunión en el salón «Cine de Cartago», compuesta de las tres agrupaciones políticas, con el fin de tratar asuntos concernientes a la candidatura a la diputación que postula como futuro candidato al hombre público don Nicolás Jiménez, a quien Cartago le debe la mayor parte de sus adelantos.

Es preferible

Se espera que para las elecciones Municipales, haga la misma unión entre los parti-

dos, desde el momento que se trata del bien local. Yo creo preferible reelegir la Municipalidad o por lo menos algunos de sus elementos, para no interrumpir los trabajos emprendidos por dicha Municipalidad, a quien el tiempo le reconocerá el premio merecido.

Boda

En Dulce Nombre contrajo matrimonio don Jesús Arce con la señorita Jerónima Vivas. Felicidad y largos años de vida deseo a los estimables contrayentes.

Corresponsal

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su pro-pietaria, en su reciente viaje a Europa.

Pueden estar tranquilos los comerciantes del Mercado

Con vista de los rumores un tanto infundados de que los alquileres del Mercado iban de nuevo a ser sometidos a remate, entrevistamos brevemente al Dr. Odio de Granda, distinguido miembro de la Comisión de Sanidad.

No cabe la alarma, nos dijo el estimable Dr., la Comisión no ha tomado nuevos acuerdos y estará por el statu quo de este negociado.

La resolución ha sido firme y así lo comunicamos a los interesados.

Ha habido en todo esto ma-

la interpretación por lo que toca a la resolución del Ejecutivo con respecto al tramo que arrendaba don Neófito Vargas.

La comisión no puede acceder al tema de los contratos por las dificultades de los derechos de llave y además porque en los galiones hay centenares de arrendatarios.

Pero los inquilinos del Mercado pueden quedar desde ya tranquilos.

Por nuestra parte nos alegramos que así sea.

Sociedad de Historia y Geografía

Después de tres meses de asueto y descanso, los historiadores se reunirán esta tarde. Suponemos que habrá de acordarse un homenaje al distinguido profesor don Francisco Montero Barrantes. Se ha suplicado la asistencia a todos los socios de número.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

Rafael Meza Cirujano Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel, hoy Hospital, casi frente a La Barcelona.

Visita al Sr. Presidente Jiménez

Se anuncia una visita al Sr. Presidente de la república con motivo de asuntos políticos. Asistirán según nuestro informe el Lic. don Luis Anderson y don Marco Tulio Sáenz para concretar ciertos cargos a las autoridades sobre política local. Estas quejas van por parte de la Unión Limonense que ha postulado al Licdo. Anderson.

Se quiere equidad y justicia para todos los sufragantes. La acción firme de los agrícolas, ha dado como resultado la caída del Comandante de Plaza Sr. Robles.

Por un buen empleado Municipal

Dentro de la Gobernación de provincia ejercía su cargo de notificador municipal don Teófilo Madrigal, buen empleado y persona solícita y honrada. Para enero su plaza quedará suprimida, pues así lo ha acordado el municipio que hizo esa economía, cosa que sentimos.

El juego de base ball para hoy

Mucho entusiasmo ha despertado el anunciado encuentro de hoy entre las novenas "Limón Reds" y "Boer" en el Estadio Nacional.

La participación que don Mario López tomará como catcher del «Boer» ha ayudado al entusiasmo despertado pues muy conocida y aplaudida fué su taréa cuando jugó en las pasadas olimpiadas con el equipo nicaraguense que obtuvo 5 triunfos consecutivos sobre los del Canal Zone y sobre nuestros beisbolistas.

Fusión de echandistas y volistas en Coronado

Se acentúa el arreglo local entre estos dos grupos en el Cantón de Coronado. La lucha se hará en esa forma contra el jimenismo para obtener la totalidad de los municipios.

Al agricolismo se le darán cuatro concejales y dos al reformismo. Pronto daremos a conocer la papeleta de combinación.

Hoy irá a Coronado como jefe de una misión de propaganda el abogado don Juan Felipe Picado acompañado de otros caballeros.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE
Gran surtido, aretes, broches, relojes pulsera para hombre
Toda clase de regalos
Precios: los más bajos
Composiciones de Relojes.
Trabajos de Platería
TODO GARANTIZADO
FRENTE ROBERT HNOS.

Valioso obsequio

El León

Vuelven a nuestro mercado las famosas cervezas inglesas que rivalizan en calidad con las alemanas.

Ahora fuimos gratamente obsequiados con unas muestras de la famosa cerveza León, de clase insuperable que ha introducido a la plaza, la firma de Roberto Brenes G. y Cía.

Recomendamos a las gentes de gusto la cerveza León, de purísima cebada cristalina y de sabor exquisito.

Bien harán las cantinas de lujo en proveerse de esa rica bebida.

Débiles — Convalescientes y Ancianos

TOMAD

Vino Sanson

en EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS

Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodas, maya, etc.)

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

J. E. Vander Laat

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

Adela de Jiménez e Hijos

San José Costa Rica
CONTRATISTAS — CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 278

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTÓRES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, y zarpan a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde al mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal de regreso en Te y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingos a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Eiders & Fiffee Ltd zarpan a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Company en Limón o en San José a los Sres Sasso & Prie Succores sub-agentes, en San José.

M. M. MARSH, ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925

Avisos Económicos

Precios convencionales.

Hermosa Casa Céntrica.—Para vender en ventajosas condiciones, buena para Boarding o para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

Casa y negocio en Barrio Keith.—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

AVISO AL PUBLICO que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballería de don Luis Fernández.—125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

Avisamos a nuestra numerosa clientela que daremos todas nuestras maderas del Pacifico a los precios más bajos de plaza con un 5 % de descuento y puestas en sus respectivos trabajos sin cobrar los acarreo. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tabilla, traslapo, tabloncillo y toda clase de molduras en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayacán, Genizaro, Guapinol, Espav-Amarillo, etc. A tendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiendo a con toda prontitud.—ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado.

Solicitud.—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoya hermoso chalet contra temblores contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 varas. al Norte de Alsina.

Casita cómoda, de \$ 50 de alquiler mensual, alquila Adriano Arié.—Informes en el "Correo Nacional".

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Buen negocio. Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, año de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

Santoral

Domingo 15.—24º. después de Pentecostés. Santa Gertrudis, beato Alberto Magno; santos Leopoldo, Eugenio I. arzobispo de Toledo.

SAN EUGENIO, PRIMER ARZOBISPO DE TOLEDO

La santa Iglesia de Toledo, en el catálogo cronológico de sus preladados coloca en primer lugar a San Eugenio, de quien, sin embargo, apenas puede determinarse otra cosa que su existencia y su martirio. Créese que fué discípulo de San Dionisio Areopagita, en cuya compañía llegó a Francia, y, quedando allí su santo maestro, se encaminó San Eugenio a España, llegando hasta Toledo, de cuya Iglesia fué padre y fundador. Añaden que, regresando a Francia en busca de San Dionisio, fué degollado en Diolo, aldea próxima a París, el día 15 de Noviembre. Su santo cuerpo fué arrojado por los gentiles al lago Marcasio, de donde fué extraído, por divina revelación, algunos siglos después. Reinando en España Alfonso VII, condujo a Toledo el año de 1156 la reliquia de un brazo de San Eugenio, cuya traslación celebra aquella santa Iglesia el 12 de Febrero; y en tiempo de Felipe II se trajo todo el santo cuerpo, recibiendo en Toledo con gran pompa el día 18 de noviembre de 1565.

L'ACHILEION



La residencia de verano del ex-kaiser, que será vendida en remate

Misa de requiem

A las 8 horas del martes venidero se celebrará en la Capilla del Colegio de Sión, una misa en sufragio de las socias fallecidas de la Asociación de Madres Católicas y de las monjas de Sión difuntas. Se espera que todas las socias concurren y unan sus preces ese día con la intención expresada.

La llegada de Sotela

El Lic. don Rogelio Sotela, Gobernador actual de Puntarenas, en permuta con don Macedonio Esquivel, llegará a hacerse cargo nuevamente de la Gobernación de esta Provincia el 9 de diciembre.

Le ha sido aceptada la renuncia al Cónsul de Nicaragua

Ayer supimos que el Gobierno de la república de Nicaragua le había aceptado la renuncia que como Cónsul General de aquel país en el nuestro presentó don Francisco Ibarra Mayorga.

La renuncia del señor Ibarra la envió hace algunas semanas, de lo cual informamos en su oportunidad.

Tipos de cambio

Nueva York	400 1/2 %
Londres	388 —
París	91 —
España	290 —
Italia	82 —
Suiza	388 —
Bélgica	93 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0,40 1/2 —

Adoración Nocturna de San José

De acuerdo con el reglamento, esta Sociedad ha dispuesto celebrar, en la Iglesia Metropolitana, tres misas de requiem por cada una de las camareras Stas. Custodia Moreno y Telésfora de Barrantes y socios don Luis Tenorio y don Dolores Badilla. Esas misas se celebrarán durante el presente mes.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A **Alfonso Altschul** SAN JOSÉ

TIP. DE SAN JOSE

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Ellos le tienen confianza por la misma razón que la tienen en las conocidas leyes de la naturaleza o en la acción de las cosas ordinarias. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficiosa en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Movimiento de vapores

Vapor de Punjarenas, novbre. 14 de 1925.

Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor americano San Juan de 1308 tons., procedente de Cristóbal C. Z. con dos días de mar, 75 trips, cap. R. E. Judson y consignado a F. J. Alvarado Co. Sin pasajeros. Correspondencia 7 sacos y 1 paquete. Carga 494 bultos con peso de 35 tons.

Puntarenas 14.

Hoy a las 9 hs. fondeó el vapor Alemán «Eupatoria» de 3131 toneladas, procedente de Hamburgo, vía Cristóbal, con 2 días de mar, 54 tripulantes, Capitán W. Metzenthin, y consignado a F. J. Alvarado Co. Sin pasajeros, correspondencia dos sacos y un paquete, carga 3162 bultos con peso de 239 toneladas.

Obleas antigripales

Lo más recomendable para el trancazo, influenza, etc.

Lombricida

El mejor mata lombrices. Sabe a miel

Crema Violeta

Suaviza, refresca el cutis y quita manchas y asperezas

Botica "LA VIOLETA"

Calle del tranvía, frente al mercado

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cœck, hierro liso, negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y paños.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorio inodoros, que alto y tan bajo. de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine tc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidulos, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos, ALUMINIO, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión, MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos sifones, tees, "Y" etc.



INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO Nº 11

Rivera & Cia.

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.—Presentación de buenas recomendaciones.

Buena comisión se ganan personas (también señoras de respeto), que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

75 varas al Sur de la Catedral

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA